

EDITORIAL

La Facultad de Psicología y Humanidades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, presenta su revista: Avances en Psicología, Volumen 30 (1) 2022. El presente año estamos cumpliendo, con beneplácito, 30 años de publicación ininterrumpida, gracias a la sinergia ofrecida por nuestras autoridades, el equipo editorial y la participación de articulistas nacionales e internacionales, quienes a lo largo de todo este tiempo han confiado en publicar sus investigaciones en nuestra revista.

A partir del presente volumen, la revista se halla adscrita a la política de Ciencia abierta, adoptando el Creative Commons CC BY y los artículos se publicarán de forma continua o anticipada.

En esta edición en Artículos originales, contamos con cuatro contribuciones: Arturo Solf Zárate, sobre *El coaching como un rol en la actividad profesional del psicólogo*, propone al coaching como una sub-especialidad en Psicología. El artículo de Lorena Gianino Gadea y Natalia Guzman Zegarra sobre *Resiliencia, juego, creatividad: puntos clave en el desarrollo humano*, profundiza en dichas variables y establece la relación entre ellas. Felicita Lardies y Micaela Victoria Potes presentan una revisión bibliográfica y análisis crítico de la influencia de las redes sociales en la construcción de la identidad del adolescente contemporáneo. Finalmente, Martha Llanos Zuloaga ofrece un ensayo actualizado sobre el tema de la narrativa “las historias de vida”, al servicio de las diferentes ramas de las ciencias humanas y sociales.

En la sección de Investigaciones, presentamos dos investigaciones relacionadas con la pandemia producida por el Covid-19. María Adela Bertella y María Agustina Angriman, informan sobre los efectos de la pandemia en la salud mental de niños, hallando un incremento de los miedos, preocupaciones, trastornos de alimentación y otros. Martha Lenti Canepa y Jenny Quezada, comunican las características de la percepción emocional en adultos frente al Covid-19 y el aislamiento social obligatorio, encontrando las emociones de miedo, tristeza e ira, siendo los motivos psicosociales de las diferencias percibidas ante la amenaza del virus de tipo sanitarios, posibilidad de contagio y pérdida de la vida.

Con relación al área de investigación en Psicología organizacional contamos con dos informes, el primero de Enrique Luna Cáceres y Walter L. Arias Gallegos que reportan hallar, al analizar comparativamente la cultura organizacional en cuatro entidades financieras, un predominio de una cultura de tipo Mercado y Jerárquica, con diferencias significativas en función del sexo y de la empresa de la que provienen los trabajadores. Y el segundo informe de Diego Chirio Aldazabal, Miguel Ángel Basauri Delgado y Amador Colonia Zevallos, quienes han realizado la construcción y revisión de las propiedades psicométricas de la Escala breve de clima laboral (EBCI), informando evidencia de poseer tal instrumento adecuadas propiedades psicométricas

En Personas y personajes de la Psicología en el Perú, conoceremos la biografía de Juana Pinzas García, Constructora de puentes entre la Academia y la Realidad Nacional Educativa, realizada por nuestras docentes Margarita Olivares Portocarrero y Jenny Quezada Zevallos.

Dos recensiones de interesantes publicaciones completan esta revista, reciban por ello nuestro agradecimiento los psicólogos: Manuel Arbocco de los Heros y Arturo Solf Zárate.

De manera muy especial hacemos llegar nuestro agradecimiento a las autoridades de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón, al Comité Científico Nacional e Internacional, al Comité Editorial y demás colaboradores por avalar esta publicación.

Y con gran calidez nuestro agradecimiento para la Dra. Victoria Isabel García García, Rectora de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón por todo el apoyo incondicional que nos brinda y que hace posible la elaboración y publicación de nuestra Revista de Psicología.

Lisle Sobrino Chunga
Director